

Información para la prensa
Berazategui, 17 de agosto de 2010

Cerca de 40 mil personas disfrutaron de "Berazategui Artesanías 2010"

Éxito de convocatoria en "Berazategui Artesanías 2010"

Con la participación de más de 500 artesanos de todo el país y una afluencia de público estimada en cerca de 40 mil personas, del 12 al 16 de agosto se realizó en nuestra ciudad la Muestra Nacional "Berazategui Artesanías 2010". Organizada por la Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Berazategui a través de la Escuela Municipal de Artesanías, la 5º edición de la Muestra Nacional se desarrolló de manera libre y gratuita en las instalaciones del Centro de Actividades Deportivas, Culturales y Recreativas "Roberto De Vincenzo", e integró en una única instancia al V Encuentro Nacional de Artesanos, el VII Encuentro Nacional de Sogueros y Plateros, y la XX Feria-Exposición "Maestros y Aprendices". Durante cinco días el predio de 18 y 148 albergó a destacados artistas locales y nacionales, como así también a autoridades municipales y provinciales que recorrieron y elogiaron la exhibición.

En su quinto año consecutivo, "Berazategui Artesanías" convocó en sus más de 170 stands a expertos artesanos joyeros, marroquineros, alfareros, plateros, cesteros, artesanos en vidrio, especialistas en ponchos, cuchilleros y luthiers, tanto de nuestra ciudad como también del conurbano bonaerense y de provincias como Chubut, Salta, Río Negro, Neuquén, Córdoba, Corrientes, Salta, Jujuy, Santa Fe, La Pampa, Entre Ríos, Catamarca, Mendoza, y Santiago del Estero, muchos de ellos premiados en eventos y ferias nacionales e internacionales. También se hicieron presentes instituciones dedicadas a la promoción y difusión de las artesanías, como el Fondo Nacional de las Artes, que exhibió los premios de los artesanos nacionales otorgados en los distintos eventos y ferias, el Mercado Artesanal Bonaerense, el Museo de Artesanías de Corrientes, el Área de Artesanías de la Municipalidad de Lavalle (Mendoza), el Museo de Artesanías de Entre Ríos, y la Escuela de Textiles Tradicionales de Morón, quienes pusieron a consideración del público muestras de su colección e información sobre instituciones educativas y de fomento del sector. Se destacó asimismo la visita del Director Nacional de Industrias Culturales, Rodolfo Hamawi, quien evaluó positivamente la iniciativa.

Durante el evento se desarrolló la XX Feria-Exposición "Maestros y Aprendices", en la que alumnos y docentes se encargaron de exhibir la producción realizada a lo largo del primer cuatrimestre del ciclo lectivo dentro de la Escuela Municipal de Artesanías, en especialidades como hilados, cuero, platería, joyería, cestería, mimbrería, cerámica y madera. También se exhibieron trabajos de los talleres libres de herrería, papel, frivolidé, bolillos, macramé, talla de figuras, carpintería, tejido a dos agujas, entre otras.

El día de la inauguración, el Intendente Municipal, Dr. Juan José Mussi, recorrió las instalaciones junto a la Diputada Provincial María Laura Lacava; el Secretario de Cultura y Educación, Sr. Ariel López; el Secretario de Gobierno, Dr. Juan Patricio Mussi; la Directora de Artesanías del Fondo Nacional de las Artes, Mirtha Presas; la Directora de la Escuela Municipal de Artesanías, Dora Esteves; y autoridades municipales, quienes saludaron y felicitaron a los artesanos en sus respectivos stands. Artesanos que, por otra parte, también expresaron su gratitud y orgullo de poder participar en una nueva edición de "Berazategui Artesanías". "La muestra está muy linda, muy bien seleccionada. La verdad que me encantó, por la calidad de las artesanías

que se exponen y el cariño y respeto que demuestra toda la gente de Berazategui, al acercarse y preguntar sobre lo que uno hace. Es la primera vez que participo y me llevo una muy buena imagen, realmente estoy orgullosa de haber podido estar, a pesar del sacrificio de venir desde tan lejos”, comenta la artesana catamarqueña, de 88 años de edad, Aldacira Flores de Andrada, quien durante el pasado mes de junio y gracias a sus mantas bordadas obtuvo el Gran Premio Adquisición del XIII Salón de Creatividad y Diseño Artesanal, también organizado por la Secretaría de Cultura y Educación local.

En el mismo sentido se pronunció una pareja de artesanos de la Provincia de Corrientes, Rosa Cáceres y Fernando Cabral, quienes se dedican a crear prendas tejidas a mano con lana de oveja. “Esta es la cuarta oportunidad que venimos a Berazategui, siempre para la misma exposición y nos sentimos muy orgullosos de poder estar. Porque es una feria de mucha calidad, donde todo es artesanal y resulta impactante observar la gran diversidad de trabajos expuestos y los materiales con los que están hechos. En fin, creemos que se trata de un lugar donde se cuida mucho a la artesanía”, señalan, a la vez que destacan que en Berazategui sea el único lugar donde exista una Escuela de Artesanías. Asimismo, otro de los artesanos que participaron del megaevento, Rubén Rodríguez, oriundo de El Bolsón, Río Negro, y especialista en tallado en madera, manifestó que “esta es la tercera vez que participo en ‘Berazategui Artesanías’ y puedo decir que se trata de una de las mejores exposiciones en su tipo que tiene el país. Además, desde el respeto demostrado por la gente hasta el trato de las autoridades para con los artesanos, ofreciéndonos hasta hospedaje, la transforman en algo único”.

Vale destacar la exitosa convocatoria de público que se acercó a las instalaciones del Centro “De Vincenzo”, estimada en cerca de 40 mil visitantes provenientes de los más diversos puntos de la Provincia de Buenos Aires y Capital Federal. “La muestra me parece excelente, yo vine por primera vez a la del año pasado y me encantó, por eso no quise perderme de esta, que hasta me parece mejor. La verdad que estoy encantada, no pensé que iba a estar tan lindo todo, muy buen nivel”, analizó una vecina. “La muestra está espectacular, excelente, cada año nos sorprendemos más. La platería nos gustó muchísimo como también el tallado en madera”, exclamó una pareja de abuelos, quienes se acercaron al evento desde la localidad de Quilmes.

La Muestra Nacional “Berazategui Artesanías” colmó con creces las expectativas formuladas alrededor de su organización, por lo que el anuncio de su próxima edición, a programarse entre el 11 y el 15 de agosto de 2011, fue recibido con satisfacción por los asistentes de la jornada de cierre.